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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Завершение строительства детского сада в поселке Караул и начало строительства 
спального корпуса интерната в поселке Носок – на особом контроле Руководителя 
Администрации Таймыра Сергея Ткаченко 

Руководитель Администрации муниципального района Сергей Ткаченко в ходе рабочей 
поездки побывал в селе Караул и поселке Носок сельского поселения Караул. Целью 
рабочего визита было осуществление контроля за строительством социальных объектов в 
поселках муниципального района. В поездке его сопровождал заместитель Руководителя 
Администрации муниципального района по вопросам развития инфраструктуры и завозу 
топливно-энергетических ресурсов Сергей Шаронов. 

В селе Караул Сергей Ткаченко проверил ход строительства детского сада. В настоящее 
время на объекте завершены работы по внутренней черновой отделке помещений, монтажу 
всех сетей и коммуникаций. Специалистам подрядной организации ООО «Стройбыт 2000» (г. 
Красноярск) осталось завершить чистовую внутреннюю отделку помещений, а также 
благоустроить прилегающую территорию. Завершение строительства нового детского сада на 
80 мест запланировано на 1 сентября 2016 года. На строительство данного объекта из 
районного бюджета было выделено 99 млн рублей. 

В поселке Носок Сергей Ткаченко и Сергей Шаронов встретились с подрядчиком 
строительных работ – ООО «СК Град» (г. Красноярск), а также побывали на площадке 
предполагаемого строительства спального корпуса интерната. Как сообщили на месте 
Руководителю районной администрации, в июне в поселок будет завезена первая партия 
строительных материалов и техники, подрядная организация займется оборудованием 
подъездных путей к строительной площадке. 

Трехэтажное здание спального корпуса интерната на 250 мест, общей площадью 4 518 
кв. метров, будет разделено на две зоны. Жилой блок включает в себя спальные комнаты на 
3-4 человека, санузлы, душевые, комнаты личной гигиены, стирки, сушки и глажки личных 
вещей, хранения сезонных вещей, раздевалки и комнаты воспитателя и приготовления 
уроков. 

В административно-хозяйственной зоне разместятся помещения медицинского 
назначения, прачечные, пищеблок с обеденным залом на 125 человек, санитарно-бытовые и 
технические помещения, а также помещения общеобразовательного назначения: кабинет 
психолога и логопеда, комната для встреч с родственниками. Здесь же будут размещены 
административно-хозяйственные и бытовые помещения, комнаты отдыха и приготовления 
уроков. 

Строительство объекта финансируется из краевого бюджета и бюджета муниципального 
района. Общая стоимость по контракту составляет 415 млн. рублей. Новый спальный корпус 
школы-интерната на 250 мест планируется сдать в эксплуатацию в конце 2018 года. 

«Таймыр» 
 

Операция по вывозу из таймырской тундры американского самолета стартует летом 
В июле на Таймыре начнется операция по эвакуации из тундры уникального 

американского самолета, сообщили 17 мая представители Экспедиционного центра Русского 
географического общества по СФО. 

Самолет С-47 DL был изготовлен в США в феврале 1943 года, а в марте в рамках ленд-
лиза передан в ВВС СССР. На фронт самолет не попал и с апреля 1943 года был оставлен 
для работы в полярной авиации на севере Красноярского края. Вынужденную посадку на 
болото «Дуглас» совершил 23 апреля 1947 года во время перелета «бухта Кожевникова — 
Дудинка — Красноярск». На борту было 26 пассажиров и 852 кг багажа. Сначала у самолета 
отказал один двигатель, а через 4 часа перегрелся и заглох второй. Через три дня командир и 
8 человек ушли от самолета в надежде выйти к населенному пункту, а 11 мая самолет был 
найден и оставшиеся около него люди были эвакуированы. Останки командира воздушного 
судна нашли только в 1953 году, остальные ушедшие с ним люди до сих числятся 
пропавшими без вести.  
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Несмотря на то, что самолет около 70 лет простоял в тундре, его сохранность 
оценена как отличная. Немногочисленные туристы и местные жители разобрали на сувениры 
приборную панель, но после осмотра самолета специалистами военно-инженерного 
института СФУ и экспедиционного центра РГО СФО стало понятно, что самолет возможно 
восстановить. Но для этого сначала его нужно вывезти с Таймыра. Экспедиция стартует, 
ориентировочно, в начале июля, в зависимости от погодных условий. 

Как пояснили в экспедиционном центре, сначала самолет частично разберут, а затем на 
подвеске вертолета Ми-8 доставят до барж, которые пригонят на реку Пясина. 

«Затем по воде, со второй волной паводка, до Валька, далее на автотрейлерах до 
Дудинки, там погрузка на баржу до Красноярска. Уже в Красноярске самолет разместят в 
ангаре в аэропорту „Черемшанка“ или в Красноярске на авиаплощадке „Кузнецово“ для 
сборки, ремонта и покраски», — отметили в экспедиционном центре. 

Newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Уровень воды в Енисее в районе Дудинки за сутки поднялся на 6 см 
 Уровень воды в Енисее в районе Дудинки за сутки поднялся на 6 см. По данным на 
08:00 17 мая он достиг 584 см. Об этом сообщила агентству руководитель нештатной пресс-
службы управления по делам ГО и ЧС администрации Таймырского района Елена Темицкая. 
Аналогичный прирост уровня воды в реке зафиксирован у поселка Потапово. Там к утру, по 
уточненным данным, он достиг 206-сантиметровой отметки. При этом, 17 мая прошлого года 
уровень воды в районе Потапово составлял уже 853 см. 
 Уровень воды в Енисее в районе Игарки на отчетное время составил 219 см (+12 см за 
сутки). В этот же день год назад он составлял 950 см. 
 На Усть-Хантайской ГЭС уровень воды в нижнем бьефе зафиксирован на отметке 508 
см, годом ранее он достигал 610 см. Кромка льда на Енисей находится в 816 км от Дудинки, в 
85 км выше села Верещагино. 

"Таймырский Телеграф" 
 
Жительница Дудинки отсудила у УК почти миллион рублей за затопленную квартиру. 
Судебные приставы добились своевременной выплаты долга. 
 Жительница Дудинки отсудила у управляющей компании в Таймырском Долгано-
Ненецком районе 920 тыс. рублей за затопленную квартиру. Жилье потерпевшей затопило в 
результате разрыва радиаторов отопления. Об этом сообщили в пресс-службе УФССП по 
Красноярскому краю. 
 Компенсацию ущерба пришлось взимать в принудительном порядке. Судебный 
пристав-исполнитель уведомил руководство УК о возбуждении исполнительного 
производства, а также разъяснил порядок взыскания задолженности и предупредил обо всех 
принудительных мерах. 
 В результате, за несвоевременное погашение задолженности дирекции УК был 
назначен исполнительный сбор в размере 7% от суммы долга. Руководитель организации 
принял решение оплатить долг. 
 В настоящее время исполнительное производство окончено фактическим исполнением, 
денежные средства перечислены жительнице Дудинки, добавили в ведомстве. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Дудинская акция "Жить, побеждая" в этом году направлена на сбор средств для 
трехлетней Лизы Дорошковой 

В Дудинке проводится традиционная благотворительная акция "Жить, побеждая" для 
детей с ограниченными возможностями здоровья. 

В этом году проект реализуют уже в 12-й раз, сообщает сегодня отдел общественных 
связей администрации заполярного города. 
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20 мая в городском Доме культуры состоится открытие акции, которая на этот раз 
направлена на сбор средств для трехлетней Лизы Дорошковой. У девочки диагностировано 
серьезное поражение головного мозга. 

Вниманию зрителей будет предложена сказка для детей и взрослых "Цыплятки курочки-
хохлатки" в исполнении актеров театрального коллектива "И там, и сям" детского сада 
"Льдинка". Начало мероприятия в 17:00. Благотворительные взносы принимаются в кассе ГДК 
до 18 июня. Дополнительную информацию можно получить, обратившись по телефонам: 
8(39191)5-24-27, 5-17-72. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Житель Норильская отсудил у перевозчика около 50 тыс. рублей за некачественно 
доставленный груз  

Житель Норильск обратился в суд с иском к новосибирской компании. Он приобрел при 
посредничестве приятеля в Новосибирске запчасти к своему «Сузуки». За редуктор переднего 
моста в сборе он заплатил 25 тыс. рублей, перечислив сумму на банковский счет 
новосибирца. Чтобы доставить груз, он заключил договор с местной компанией «Энергия». 
Заплатил за это 3,6 тыс. рублей. Получил мужчина свои зачасти без упаковки и с 
повреждениями. Он потребовал возместить ущерб, но ему отказали. Тогда он подал в суд. В 
итоге тот постановил взыскать с ООО «Энергия» в пользу норильчанина 25 тыс. рублей в 
возмещение ущерба, причиненного повреждением автозапчасти, 3,6 тыс. рублей расходов по 
доставке груза, 3,6 тыс. рублей неустойки за нарушение сроков удовлетворения законных 
требований потребителя, 3 тыс. рублей компенсации морального вреда и 17,6 тыс. рублей 
штрафа за неудовлетворение требований потребителя в добровольном порядке (50 % от 
взысканной суммы). 

“Столица 24” 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» назвал основные достижения за последние три года 
ГМК «Норильский никель» — крупнейший мировой производитель рафинированного 

никеля и палладия — в рамках ежегодного «Дня стратегии» представила основные 
результаты стратегического цикла 2013-2015 годов. За это время руководство компании 
разработало и начало внедрение программы по трансформации «Норникеля» в компанию 
мирового класса, построив эффективную бизнес платформу для разработки первоклассных 
горнорудных активов Таймыра. 

Компания внедрила жесткий подход к управлению инвестициями, переориентировалась 
на развитие наиболее актуальных проектов и вышла из большинства непрофильных активов. 
Так, «Норильскому никелю» удалось на 39% сократить операционные денежные расходы на 
единицу продукции в никелевом эквиваленте, высвободить 3 млрд долларов 
непроизводительного капитала и оптимизировать обязательные капитальные затраты до 
среднеотраслевого уровня. 

Как отметил президент «Норникеля» Владимир Потанин, несмотря на сложную ситуацию 
на сырьевых рынках, финансовые показатели компании за три года превзошли результаты 
крупнейших компаний горно-металлургического сектора. «Норильский никель» не только 
продемонстрировал наиболее высокую рентабельность при низком уровне задолженности, но 
и стал единственной крупной горнодобывающей компанией в мире, которая принесла своим 
акционерам совокупный доход. 

«С момента принятия новой стратегии компании в 2013 году мы не только добились 
высокой акционерной доходности для наших инвесторов, но также исполнили обязательства 
перед всеми заинтересованными сторонами, включая, наших сотрудников, местные 
сообщества и правительство России. Я считаю, что за прошедшие три года мы достигли 
впечатляющих операционных и финансовых результатов: мы оптимизировали портфель 
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активов, существенно сократили капитальные и операционные издержки, в разы сократили 
чистый оборотный капитал и внедрили дисциплинированный подход к управлению 
инвестициями», — отметил Потанин. 

После реализации мер, направленных на получение быстрых результатов, компания 
ставит перед собой комплексные задачи на следующие три года, где особая роль отведена 
модернизации металлургических переделов, поиску возможностей роста в добыче, а также 
кардинальному решению экологических проблем. 

Newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Правительство края внесло в Законодательное Собрание проект корректировки 
краевого бюджета 

17 мая Правительство края представило в Законодательное Собрание проект закона о 
внесении изменений в краевой бюджет, предусматривающий уточнение расходов на 
строительство и реконструкцию объектов Зимней универсиады в 2016-2018 годах. 

Напомним, что в настоящее время завершается проведение государственной экспертизы 
проектно-сметной документации, начинаются конкурсные процедуры по определению 
подрядчиков строительства и реконструкции объектов Всемирных студенческих игр. 
Учитывая, что государственные контракты заключаются и оплачиваются в пределах лимитов 
бюджетных обязательств, в краевом бюджете должны быть отражены расходы как за счет 
собственных средств, так и за счет средств федерального бюджета по каждому объекту на 
весь период строительства. 

Предварительная потребность в расходах на проектирование, строительство и 
реконструкцию объектов Зимней универсиады в Красноярске в 2015-2019 годах составляет 
45,3 млрд рублей (из них за счет средств федерального бюджета – 31,5 млрд рублей, за счет 
средств краевого бюджета – 13,8 млрд рублей). Эта сумма увеличилась в связи с включением 
в перечень объектов Универсиады нового объекта – "реконструкция стадиона "Енисей", а 
также с увеличением стоимости строительства некоторых объектов после утверждения 
повышенных требований безопасности. Отметим, что данная потребность будет уточняться 
по мере завершения подготовки и экспертизы проектно-сметной документации на 
строительство и реконструкцию объектов. 

В краевом бюджете на 2016–2018 годы предусмотрены средства в сумме 16,1 млрд 
рублей, в том числе 6,3 млрд рублей – средства федерального бюджета и 9,8 млрд рублей – 
средства краевого бюджета. 

Корректировкой бюджета предлагается увеличить объем бюджетных ассигнований на 
строительство и реконструкцию объектов Универсиады в 2016 – 2018 годах на 13,2 млрд 
рублей, в том числе 11 млрд рублей – за счет планируемого поступления федеральных 
средств и 2,2 млрд рублей – за счет собственных средств краевого бюджета. С учетом 
предлагаемых изменений данные расходы в 2016-2018 годах составят 29,3 млрд рублей (17,3 
млрд рублей – федеральный бюджет и 12 млрд рублей – краевой бюджет). 

Кроме того, 6,2 млрд рублей подлежат перечислению напрямую из федерального 
бюджета Сибирскому федеральному университету на строительство объектов Деревни 
Универсиады. Соответственно, в краевом бюджете данные средства не отражаются. 

С учетом уже произведенных в 2015 году расходов в сумме около 1 млрд рублей общий 
объем расходов на проектирование, строительство и реконструкцию объектов Универсиады, 
обеспеченный финансированием, составит 36,4 млрд рублей (24,3 млрд рублей – 
федеральный бюджет и 12,1 млрд рублей – краевой бюджет). Это обеспечит 80% от общей 
потребности. Оставшиеся средства будут предусматриваться в последующем по мере 
завершения разработки проектно-сметной документации и получения соответствующих 
заключений государственной экспертизы, сообщает пресс-служба министерства финансов 
края. 

В результате всех изменений параметры краевого бюджета в 2016-2018 годах 
изменяются в сторону увеличения за счет отражения федеральных средств. В 2016 году 
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доходы и расходы увеличиваются на 0,3 млрд рублей, в 2017 году – на 7,7 млрд рублей, в 
2018 году – на 3 млрд рублей. Дефицит бюджета не изменяется. 

Министр финансов края Владимир Бахарь подчеркнул, что подготовленная 
Правительством края корректировка бюджета необходима для скорейшего проведения 
конкурсных процедур, определения подрядчиков и начала строительства объектов 
Универсиады. "Одновременно продолжается работа с Федерацией по выделению средств из 
федерального бюджета в полном объеме", – отметил министр. 

НИА-Красноярск 
 

В городах и районах Красноярского края появятся единые экстренные службы и 
старосты 

С 1 июля в Сибири начнется работа по созданию единой системы «Безопасный город» в 
муниципалитетах, сообщили 17 мая в пресс-службе Сибирского регионального центра МЧС 
России. 

Система «Безопасный город» на территории Сибири в настоящее время внедрена 
только в нескольких муниципалитетах Кемеровской, Новосибирской, Иркутской, Томской 
областей, Забайкальского и Красноярского края и Тувы, в том числе в Красноярске. Первым 
этапом создания системы во всех населенных пунктах и муниципалитетах станет 
преобразование единых дежурно-диспетчерских служб — до 1 июля они быть переоснащены, 
получив современную технику, средства связи и укомплектованы грамотным персоналом, 
который знает ситуацию на территории и может оперативно принимать решения. 

«ЕДДС надо воспринимать не как комнату с диспетчером, а как орган повседневного 
управления районного или городского звена во главе с оперативным дежурным, способным 
мгновенно решать задачи экстренного реагирования на различного рода происшествия», — 
отметил в ходе совещания с представителями муниципальных властей начальник Сибирского 
регионального центра МЧС России Сергей Диденко. 

Генерал пояснил, что именно на основе ЕДДС будет строится система «Безопасный 
город». Это позволит на местном уровне обеспечивать предупреждение происшествий и 
своевременно реагировать на них. «Расходы на предупреждение происшествий 
несопоставимо ниже, чем на ликвидацию последствий любой чрезвычайной ситуации. 
Аппаратно-программный комплекс “Безопасный город”, активное внедрение которого на всей 
территории Сибири начнется с 1 июля текущего года, — самый эффективный проект. В этом 
вопросе мы получили поддержку всех двенадцати губернаторов. Воплощение системы 
комплексной безопасности в жизнь должно стать желанием глав муниципалитетов», — 
отметил Сергей Диденко. 

Дополнением к системе ЕДДС будет институт старост. «В отличие от единой дежурно-
диспетчерской службы, которая действует на уровне муниципалитета, староста — это 
ответственный за безопасность в каждом конкретном поселении. Это человек, который 
своевременно сообщит о происшествии или проблеме, волнующей жителей. Его наличие — 
необходимое условие для незамедлительного реагирования оперативных служб. Только в 
таком случае помощь людям будет максимально эффективной», — отметили в пресс-службе. 

За полтора месяца главам регионов предложено принять соответствующие 
региональные законодательные акты. 

Newslab.ru 
  

Финансирование агропромышленного комплекса края увеличится на 900 миллионов 
рублей 

На заседании регионального Правительства утверждены изменения в государственную 
программу Красноярского края "Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков 
сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия", которые позволят направить 
краевым аграриям еще 901 млн рублей. 

В результате общая сумма финансирования программы в этом году составит 6 млрд 
968,7 млн рублей. По словам заместителя председателя Правительства края - министра 
сельского хозяйства края Леонида Шорохова, средства федерального бюджета увеличатся на 
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856,3 млн рублей и составят 1 млрд 906,2 млн рублей. Краевые расходы увеличиваются на 
44,7 млн рублей и составят 5 млрд 62,5 млн рублей. "В прошлом году общая сумма на 
реализацию программы составляла 6 млрд 368, 7 млн рублей. Таким образом, объем средств 
на развитие АПК в этом году на 10% выше, чем в 2015 году", - подчеркнул Леонид Шорохов.  

Дополнительные средства пойдут на увеличение финансирования подпрограмм, 
затрагивающих развитие растениеводства, молочного и мясного скотоводства, переработки и 
реализации продукции, а также на компенсацию процентной ставки по кредитам, поддержку 
малых форм хозяйствования, развитие сельских территорий.  

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае сократилось число миллионеров 
За четыре месяца 2016 года в Красноярском крае декларации о доходах подали 124,5 

тыс. физических лиц. 
Согласно данным управления краевой налоговой службы, сумму дохода свыше 1 млн 

рублей в декларация указали 9,1 тыс. человек. Таким образом, количество миллионеров  в 
регионе по сравнению с прошлым годом уменьшилось сразу на 11%. Данные о миллиардерах 
в налоговой службе пока не озвучивают. 

В ведомстве отмечают, что такие показатели являются предварительными, потому 
говорить об уменьшении количества миллионеров в регионе пока преждевременно.  

Отмечается, что по принятым декларациям был начислен налог на доходы в сумме 579 
млн рублей. Добавим, что в 2015 году было зафиксировано 16,6 тысяч миллионеров. Всего в 
прошлом году году свои декларации о доходах предоставили 77,3 тыс. физических лиц. 
Наибольшие суммы доходов (свыше 1 млрд руб.) продекларировали 10 человек. 

Sibnovosti.ru 
 

Красноярские силовики увлеклись борьбой с коррупцией. В уголовных делах краевых 
чиновников появляются все новые и новые эпизоды 

Красноярские силовики в последние дни словно соревнуются между собой в негласном 
турнире по борьбе с коррупцией. Прокуратура края регулярно рапортует о проверенных 
структурах региональной власти и выявленных случаях нарушения антикоррупционного 
законодательства. Радуют общественность и другие ведомства, которые расследуют громкие 
дела высокопоставленных чиновников и депутатов. 

На этой неделе региональное УФАС России добавило интересные штрихи к портрету 
депутата Заксобрания Владимира Седова, который с февраля находится в СИЗО по 
подозрению в вымогательстве взятки у одной из строительных компаний Красноярска (см. 
«НГ» от 08.02.16). По сообщению пресс-службы УФАС, антимонопольщики установили, что 
краевой парламентарий «осуществлял координацию действий администрации г. Назарово и 
ООО «Строительный сервис» при строительстве и приобретении здания детского сада, не 
имея на то правовых оснований». Эта история в прошлом году привела к громкому 
уголовному делу в отношении назаровского сити-менеджера Игоря Сухорукова, который был 
прошлым летом осужден за взятку. 

В ближайшее время будет передано в суд дело экс-замминистра экономического 
развития инвестполитики и внешних связей Красноярского края Надежды Маршалкиной. Как 
сообщили представители Следственного комитета, ее подозревают в получении двух взяток в 
виде 72 млн руб. и дорогостоящих автомобилей. По версии следствия, экс-чиновница оказала 
своему знакомому бизнесмену содействие при заключении госконтрактов. Также ее обвиняют 
в организации рейдерского захвата двух коммерческих организаций. В рамках расследования 
были допрошены 140 свидетелей, проведено около 40 судебных экспертиз. Маршалкина 
своей вины не признает. 

Прибавилось проблем у заместителя министра природных ресурсов и экологии 
Красноярского края Юрия Панчука. В ноябре прошлого года следователи региональной ФСБ 
завели уголовное дело о превышении должностных полномочий в отношении этого 
чиновника. Панчука подозревают в нанесении ущерба бюджету края на 17 млн руб. Этой 
весной на замминистра завели еще одно уголовное дело. На этот раз его заподозрили «в 
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незаконном ограничении самостоятельности» краевого госпредприятия «Краслес», 
«совершенном должностным лицом с использованием служебного положения». Осенью 
прошлого года в этом скандале также фигурировало имя министра природных ресурсов и 
экологии Елены Вавиловой. Но пока никаких новых подробностей в отношении 
расследования ее дела следственные органы не сообщают. 
         Не забывают силовики и о муниципальных чиновниках. В мае в доме заместителя 
руководителя администрации Ачинского района Владимира Часовских прошел обыск. По 
сообщению правоохранительных органов, это связано с расследованием уголовного дела о 
растрате в особо крупном размере, возбужденного против Часовских в марте этого года. Его 
подозревают в присвоении 13,5 млн руб. 

По мнению наблюдателей, нынешние громкие дела в Красноярском крае напрямую с 
выборами-2016 не связаны. «Фигуранты нынешних громких уголовных дел появились не 
вчера, а осенью и зимой, поэтому вряд ли антикоррупционный бум в регионе напрямую 
связан с избирательной кампанией, – считает политолог Дмитрий Золотухин. – Еще в 
прошлом году федеральный Центр с возбуждением уголовных дел против экс-губернаторов 
Коми и Сахалина дал ясный сигнал региональной номенклатуре, что людям, которые 
замещают государственные должности, пора прекращать заниматься по совместительству 
бизнесом. Не исключаю, что мы скоро узнаем о новых уголовных делах против 
высокопоставленных лиц».  

«Независимая газета» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Пентагон поставил Россию на первое, а терроризм - на пятое место в списке вызовов 
перед США 

Министр обороны США Эштон Картер поставил Россию на первое место в перечне 
вызовов, с которыми Америка сталкивается по всему миру. Он перечислил эти вызовы, 
выступая сегодня на конференции Военно-морской лиги США и открытии выставки 
современных технологий. 

"Перед нами сейчас целых пять крупных, непосредственных и развивающихся вызовов, - 
утверждал Картер. - Прежде всего, мы противодействием перспективе агрессии со стороны 
России, особенно в Европе". 

Далее Картер упомянул о "жизненно важных переменах в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе - наиболее важном регионе для будущего США". Он сказал, что "подъем Китая - само 
по себе явление нормальное", но "некоторые действия" КНР, прежде всего в Южно-Китайском 
море, "вызывают серьезную обеспокоенность". 

Третьей задачей шеф Пентагона назвал "усиление сил сдерживания и обороны перед 
лицом сохраняющихся ядерных амбиций и продолжающихся провокаций" со стороны КНДР. 

"В-четвертых, мы сдерживаем иранскую агрессию и пагубное влияние в районе 
Персидского залива", - сказал Картер. 

Наконец, пятым вызовом для США он назвал "противодействие терроризму", в том числе 
со стороны террористической группировки "Исламское государство" (запрещена в России). 

"ТАСС" 
 

Путин поручил правительству и ЦБ найти возможность снизить ипотечные ставки 
Президент РФ Владимир Путин заявил, что правительство РФ и Центробанк должны 

выработать решение о снижении процентных ставок по ипотеке, не создавая при этом 
дополнительной нагрузки на бюджет. 

"Ипотека - это мощный двигатель жилищного строительства. Правительству совместно с 
ЦБ, безусловно, нужно искать пути снижения ставки по таким кредитам", - заявил Путин на 
заседании Госсовета во вторник. 

"Необходимо искать новые механизмы привлечения финансовых ресурсов в ипотеку, при 
этом не нагружать бюджет новыми дополнительными расходами", - отметил президент. 
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"Я знаю, что у рабочей группы Госсовета есть соответствующие предложения", - сказал 
глава государства. 

Президент отметил, что у строительной отрасли, на которую приходится порядка шести 
процентов ВВП, есть все возможности стать одним из ключевых драйверов роста российской 
экономики. 

По словам Путина, в 2014 году в РФ было введено в строй 84,2 млн кв. м жилья, в 
прошлом году еще больше - 85 млн кв. м. "При этом на 20% увеличился объем жилья 
экономического класса", - сказал президент. 

Вместе с тем, по его словам, потребность в улучшении жилищных условий остается по-
прежнему высокой. "И удовлетворить этот спрос можно только с помощью надежных 
рыночных механизмов, в том числе ипотечного кредитования", - заявил Путин, добавив, что 
за последние пять лет именно этот инструмент позволил увеличить объем ввода жилья на 
60%, а жилья экономического класса - на 90%. 

Кроме того, президент предложил поручил правительству РФ разработать механизм 
внедрения в крупных городах системы арендного жилья. 

"Отмечу важность формирования современного рынка арендного жилья, мы об этом уже 
много раз говорили. Да, конечно, это задача непростая, но ее, безусловно, нужно продвигать 
и решительно продвигать", - сказал Путин. 

Он добавил: "Прошу правительство рассмотреть возможность реализации пилотных 
проектов в этой сфере, и конечно, начать нужно с крупных городов". 

INTERFAX.RU 
 

Минфин посоветовал россиянам самим заботиться о будущей пенсии 
Глава Минфина считает, что россияне должны принимать участие в формировании 

будущей пенсии. Министр также выразил надежду, что обновленная пенсионная система 
заработает уже в 2017 году 

Подготовка реформы накопительной пенсионной системы может быть закончена в 
ближайшие несколько месяцев, и уже в 2017 году система может заработать в обновленном 
виде, полагает глава Министерства финансов России Антон Силуанов. «Предложения сейчас 
готовятся, мы будем их обсуждать детально в правительстве... В этом году мы очень 
детально подготовим все необходимые решения. Надеюсь, что это будет либо во второй 
половине 2017 года, либо с 2018 года», — заявил министр в интервью телеканалу «Россия 
24». 

Силуанов пояснил, что речь идет о «новом видении накопительной составляющей 
пенсионной системы» и его ведомство планирует внедрить в пенсионный механизм «целый 
ряд новаций», которые уже используются в других странах. Речь, в частности, идет о 
возможности передачи пенсионных накоплений по наследству, а также использовании 
средств так называемого пенсионного капитала для оплаты медицинских счетов, а возможно, 
и финансирования других неотложных нужд. 

«Мы говорим о том, что работающие граждане должны сами тоже заботиться о своем 
будущем. Сегодняшний уровень пенсионного обеспечения позволяет нам иметь среднюю 
пенсию порядка 12–13 тыс. руб. в месяц. Это, конечно, небольшие суммы, это то, что даже в 
условиях дефицитности Пенсионного фонда можно позволить в условиях тех страховых 
взносов, которые платит работодатель за своих работников. Работник должен понимать, что 
если он не будет участвовать в формировании пенсионных накоплений, то уровень пенсии 
будет таким, какой он сегодня есть», — сказал Силуанов. Он отметил, чтобы воссоздать 
заново эту систему, каждый гражданин должен формировать себе такие накопления и иметь 
четкое понимание, сколько средств он накопил. 

Министр заверил, что пенсионные счета, которые, как ожидается, можно будет 
открывать и в коммерческих банках станут «абсолютно надежным средством» накопления, 
так как они будут «гарантированы теми же инструментами, которые работают сегодня для 
банковских счетов». 

«Проценты по этому счету будут начисляться, доходность будет формироваться и в 
условиях гарантий государства по таким счетам это очень неплохое вложение для 
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обеспечения своих финансовых возможностей после выхода на пенсию», — 
пояснил Силуанов, призвав россиянам самим позаботиться о будущем. 

Отвечая на вопрос о том, не опасаются ли в Минфине утраты доверия россиян, уставших 
от бесконечного реформирования пенсионной системы, министр заверил, что средства, 
вложенные людьми в пенсионные накопления, точно останутся у вкладчиков. 

«Если человек будет сам формировать свои собственные пенсионные накопления, то 
здесь система точно не будет меняться и те накопления, которые будут перечислены на этот 
счет, останутся за этим человеком и будут использованы при выходе на пенсию. Предложить 
нормальный, используемый во всем мире инструмент формирования пенсионных накоплений 
— это абсолютно справедливый в нынешних условиях [вариант]», — подчеркнул министр. 

По словам Силуанова, перезапуск накопительной системы поможет обеспечить 
россиянам достойную пенсию и создаст необходимые экономике «дополнительные длинные 
ресурсы». 

РБК 
 

Кудрин возглавил экономический блок реального правительства РФ. Путинские 
системные либералы консолидируются в предвыборный период, правительство Медведева 
может остаться не у дел из-за своей неэффективности 

 Бывший министр финансов Российской Федерации Алексей Кудрин назначен 
руководителем рабочей группы экономического совета при президенте России по 
направлению «Приоритеты структурных реформ и устойчивый экономический рост». Об этом 
сегодня, 17 мая, сообщают «Вести». 

В состав этой группы также попали: первый заместитель руководителя аппарата 
правительства России Максим Акимов, проректор по научной работе Всероссийской 
академии внешней торговли Минэкономразвития Павел Кадочников, ректор НИУ «Высшая 
школа экономики» Ярослав Кузьминов, замглавы Минэкономразвития Алексей Ведев, первый 
зампред Банка России Ксения Юдаева, глава Сбербанка Герман Греф. 

Основные функции этой рабочей группы весьма впечатляют. В частности, эта рабочая 
группа при президенте РФ должна определять актуальные проблемы, которые препятствуют 
обеспечению устойчивого экономического роста и осуществлению структурных реформ. 
Также она должна вырабатывать предложения по их решению. 

Также рабочая группа должна анализировать социально-экономическое развитие 
России, развитие отдельных отраслей и секторов экономики, анализировать положение дел в 
сферах государственной власти и государственного управления, в том числе социально-
экономических результатов, последствий и рисков, а также анализировать осуществление 
наиболее значимых структурных реформ. 

Группа будет готовить в установленном порядке доклады и предложения для 
рассмотрения на заседаниях Экономического совета при президенте Российской Федерации 
и президиума совета в части, которая касается приоритетов структурных реформ, мер по 
обеспечению устойчивого экономического роста, социально-экономического развития 
Российской Федерации, развития отдельных отраслей и секторов экономики, положения дел 
в сферах государственной власти и государственного управления, а также по обеспечению 
диверсификации экономики и снижения её зависимости от сырьевой конъюнктуры. 

Также в функции этой рабочей группы, которую вполне можно считать дублером 
экономического блока правительства, президент определил предварительное рассмотрение 
выносимых для обсуждения на заседаниях совета и президиума совета вопросов, 
касающихся приоритетов структурных реформ, мер по обеспечению устойчивого 
экономического роста, социально-экономического развития России. 

Кроме того, группа будет рассматривать иные вопросы, которые к её компетенции. 
Прежде всего это вопросы реализации поручений и указаний президента России. 

Чтобы эти функции реализовывать, кудринской группе даются определённые права. В 
частности, группа может запрашивать и получать в установленном порядке от федеральных 
органов исполнительной власти, органов государственной власти субъектов Российской 
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Федерации, органов местного самоуправления, организаций и других 
рабочих групп совета материалы и информацию по вопросам, отнесённым к компетенции 
рабочей группы. 

Кудринская группа может приглашать на свои заседания руководителей и иных 
должностных лиц федеральных органов исполнительной власти, органов государственной 
власти субъектов Российской Федерации и органов местного самоуправления, а также иных 
органов, организаций и объединений для обсуждения вопросов, отнесенных к компетенции 
рабочей группы. 

Также группа может создавать подгруппы для обсуждения и подготовки предложений по 
отдельным вопросам, отнесенным к компетенции рабочей группы. 

ИА REGNUM. 
 

Украина и Турция угрожают Крыму. НАТО сформирует в Черном море мощную военно-
морскую флотилию 

После подписания в Киеве в минувший понедельник украинско-турецкого плана военного 
сотрудничества до 2020 года Киев и Анкара планируют новые шаги, направленные на 
совместное противодействие России на Черном море. Одновременно с этим страны НАТО 
готовятся создать в регионе военно-морскую флотилию из стран альянса, взаимодействовать 
с которой будут ВМС Украины. 

В данных планах особая роль отводится Турции, которая становится негласным военно-
морским покровителем нынешнего киевского режима. В частности, военные ведомства двух 
стран приступили к разработке плана совместных действий в бассейне Черного моря. 
Подробности данного плана не разглашаются. Но о нем на своей странице в Facebook 
сообщил министр обороны Украины Степан Полторак. СМИ также сообщают, что во время 
состоявшегося 13–16 мая визита министра национальной обороны Турции Исмета Йылмаза в 
Киев стороны кроме военно-технических вопросов обсуждали планы по проведению 
совместных маневров, военно-морскому сотрудничеству, а также совместные меры «по 
усилению безопасности в регионе Черного моря». 

Во время встречи с президентом Украины Петром Порошенко турецкий министр 
поддержал озабоченность украинской стороны, связанную с «деструктивными» действиями 
РФ в регионе. В частности, Йылмаз подчеркнул, что «Турция не признает незаконной 
аннексии Крыма», а также «поддерживает развертывание вооруженной полицейской миссии 
ОБСЕ на Донбассе». Против чего, как известно, выступает Россия. Укрепление украинско-
турецкого военного альянса проходит на фоне прозвучавших на прошлой неделе 
скандальных призывов президента Турции Реджепа Тайипа Эрдогана к руководству НАТО 
усилить противодействие России в Черном море. На встрече начальников генштабов 
балканских государств Эрдоган, обращаясь к генсеку Североатлантического альянса Йенсу 
Столтенбергу, заявил, что «НАТО отсутствует на Черном море» и это море «стало почти что 
озером России. Если мы не будем действовать сейчас, история нам этого не простит». 

Данную тему подхватила английская Financial Times, процитировавшая военного 
эксперта Джонатана Эяля, который утверждает, что «стратегия России заключается в 
использовании военного давления, чтобы открыть маленькие трещины в архитектуре 
безопасности Европы. Черное море является самой большой такой трещиной. Оно 
чрезвычайно уязвимо». Влиятельная деловая газета обращает внимание на то, что НАТО 
усиливает разведку и патрулирование региона, но многие члены альянса уверены, что этого 
недостаточно – необходимо качественное усиление мер безопасности для противодействия 
возможной агрессии. И здесь, конечно же, особое место уделяется Украине, которая летом 
этого года примет войска и корабли НАТО. В акватории Черного моря в районе Одессы, а 
также на военном полигоне Широкий Лан (Николаевская область) пройдут совместные 
традиционные военные учения Sea Breeze-2016. Помимо них ожидаются двусторонние 
украинско-турецкие военно-морские маневры по вопросам обеспечения безопасности в 
регионе Черного моря. Предполагается, что со временем корабли ВМС Украины и Турции 
будут совместно патрулировать прибрежные зоны двух стран, в том числе и вблизи Крыма. 
Предполагаются и другие совместные меры, связанные с укреплением НАТО, украинской 
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армии и военно-морских сил флота этой страны в Черноморском регионе. В 
украинском Генштабе не скрывают, что украинско-турецкое сотрудничество предполагает 
«достижение конечной цели – готовности Вооруженных сил Украины к членству в НАТО до 
2020 года». 

Как известно, намеченный на 8–9 июля Варшавский саммит альянса должен 
рассмотреть идею румынского президента Клауса Йоханниса о создании черноморской 
военно-морской флотилии. Эту идею поддержали практически все причерноморские страны 
НАТО, а также Грузия и Украина. 

Таким образом, Россия на Черном море остается единственным государством (если не 
считать не признанную в мире Абхазию), которому противостоит могущественный военно-
морской кулак НАТО. Ведь только Турция по количеству подводных лодок (по открытым 
данным, их 14 единиц) превосходит аналогичные показатели Черноморского флота (ЧФ) в 
несколько раз. По румынским планам в состав флотилии должны войти корабли Германии, 
Италии, Турции и США. Петр Порошенко заявил: «Мы готовы присоединиться к ней после 
того, как она будет одобрена и поддержана в альянсе». 

Такое развитие событий, конечно, беспокоит Россию. Как рассказал на днях 
командующий ЧФ адмирал Александр Витко, «с момента возвращения Крыма и Севастополя 
в состав России на Черноморском флоте начался процесс масштабного обновления и 
модернизации вооружения и военной техники. Только в 2015 году в состав флота вошло 
около 40 новых кораблей, катеров и судов, в том числе три дизель-электрические подводные 
лодки проекта 636.3, два малых ракетных корабля проекта 21631 «Буян-М», 10 боевых 
катеров и два десятка судов вспомогательного флота. Авиацию флота пополнили свыше 30 
летательных аппаратов, в том числе сформирована эскадрилья многофункциональных 
истребителей Су-30СМ. Кроме того, на вооружение частей и подразделений береговых войск 
поступили около 140 единиц современной боевой и специальной техники». 

По словам Александра Витко, в 2016 году ожидается прибытие в Севастополь двух 
сторожевых кораблей проекта 11356 «Адмирал Григорович» и «Адмирал Эссен», 
вооруженных ракетными комплексами «Калибр». «В строй встанут и две новые дизель-
электрические подводные лодки проекта 636.3 «Старый Оскол» и «Краснодар», несущие на 
борту такие же ракеты. Кроме того, на судостроительном заводе «Море» в Феодосии 
началось строительство малого ракетного корабля нового поколения проекта 22800». 

«Независимая газета» 
 

64% жителей России боятся бедности и войны: опрос 
В России наиболее актуальными темами остаются падение реальных доходов 

населения и военные конфликты. Две трети граждан (64%) считают, что эти проблемы могут 
их коснуться в ближайшее время или уже существуют в их жизни. Такие данные представил 
Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

Урезание зарплат, перевод на неполную рабочую неделю и т.п. беспокоит меньше, чем 
обесценивание сбережений. Потеря работы для опрошенных кажется еще менее вероятной. 

Беспорядки и преступность внутри страны вызывают большие опасения, чем год назад. 
Политические, религиозные или национальные конфликты беспокоят половину опрошенных. 

Опрос проведен 23−24 апреля 2016 года в 130 населенных пунктах в 46 областях, краях 
и республиках и 9 ФО России.  

ИА REGNUM. 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Зачем убивают Деревни? 
Один немец сказал мне с горечью, что мы, русские, даже не понимаем, насколько мы 

богаты и свободны, ведь в Германии даже чтобы просто войти в лес, нужно платить деньги, 
развести там костер – платить штраф, взять с собой своего сына – нарваться на конфликт с 
органами опеки, завести домашнюю живность – получить судебный процесс с 
могущественными корпорациями... 
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Убийство оптимизацией. Так сложилось, что при слове «оптимизация» у меня сразу 
возникает почти что подсознательный вопрос: что еще собираются отнять у людей? И, надо 
сказать, я еще ни разу не ошибся, к своему ужасу. «ОПТИМИЗАЦИЯ» – такая же болезнь 
мозга нашего государства, как либерализм – болезнь мозга «творческой интеллигенции». 

С либерализмом интеллигента все ясно – это маниакально-болезненное стремление 
«всем все разрешить» и «запретить запрещать», дивно сочетающееся с нежеланием 
признавать, что большинство населения страны считают: «Всем все разрешают» только в 
дурдоме, да и то предварительно приняв меры предосторожности. А вот что с оптимизацией? 
Слово-то позитивное, однокоренное с «оптимизмом»… Но, оказывается, обманное. 

Вкратце: под оптимизацией чиновниками подразумеваются некие действия, которые 
позволят государству меньше тратить на некое дело, но при этом продолжать делать вид, что 
дело делается… уфффф, сложно, правда? Но это сложно для нас с вами, а для государства 
все предельно ясно. Оптимизировали «нерентабельные» аэродромы – сократив их 
количество по стране в семь раз. Оптимизировали уникальные военные училища. 
Оптимизировали ведущие вузы и не имевшие аналогов в мире опытные 
сельскохозяйственные участки. Оптимизировали метеостанции. Оптимизировали 
заповедники… 

Кстати. Дичайшим итогом всех «оптимизаций» последних двадцати лет является то, что 
сэкономленные (а точней – с мясом вырванные из тела страны) на них деньги были 
перекачаны в покупку зеленой резаной бумаги под названием «доллар», а значительные 
территории России просто-напросто обезлюдели. Вы спросите: как это связано? 

Что ж. Я отвечу. 
Уже достаточно давно отмечено: если в селе закрывается школа, то это село тихо 

умирает в течение следующих нескольких лет. За последние же пять лет количество сельских 
школ в России сократилось на 37%. 

Сокращение сельского населения – это общая проблема России. И, конечно, нелепо 
было бы взять и обвинить, например, конкретно районную власть Кирсановщины в некоем 
зломыслии, искоренении русского села. И вообще, можно задать вопрос: не перепутаны ли 
тут причина и следствие? Возможно, это не село умирает после закрытия школы, а 
сокращение численности жителей села – особенно детей! – приводит к тому, что школа 
становится «нерентабельной»? 

Да ведь и «оптимизация», «филиализация» и прочая лизация сельских школ – это не то 
что не районная, это даже не общеобластная, а скорее общероссийская проблема, 
появившаяся одновременно с заокеанской эпидемией желтых автобусов, которые-де должны 
комфортно развозить школьников из отдаленных мест в благоустроенные крупные «базовые» 
школы, а на деле крадут у каждого ребенка от часа до трех часов времени ежедневно. 

Вызывает сомнение тут вот еще какой факт. Может ли вообще образование быть 
«рентабельным» в чисто финансовом исчислении? 

Нет. Нет, еще раз нет и нет! Школа в принципе, по определению, не приносит и не может 
приносить сиюминутных доходов – если только это не частный колледж для детей 
миллионеров, да и то вряд ли. Если же начать искать пути сэкономить на школах, то 
подобная экономия аукнется не очень быстро, но смертоносно. И сэкономленные миллионы 
или даже миллиарды вполне могут пойти на могильный памятник целому государству, 
увлекшемуся идеей «оптимизации». 

Сам путь – поиск финансовой выгоды в деле образования, какой бы эта выгода ни была, 
– порочен и опасен. 

Первое «ау» я уже назвал. Точней – целых два. Это уничтожение села – тот, кто с 
детства постоянно его покидает, не чувствует никакой привязанности к нему, уже не вернется 
туда насовсем, став взрослым – и пожирание детского времени в бесконечных утомительных 
поездках. Но это еще далеко не все, увы. 

Катастрофическое падение уровня образования в стране – а оно именно 
катастрофическое, иначе это не определить! – особенно сильно бьет по сельским детям. Как 
раз, опять же, потому, что они тратят уйму времени на разъезды с одной стороны, а с другой 
– очень трудно чему-то научить ребенка, у которого в голове постоянная мысль (зачастую на 
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фоне недосыпа) о том, что надо еще добираться домой за 20–40 километров. 
Конечно, это не главная причина того, что современные школьники по уровню своих знаний 
недотягивают до школьников-ровесников прошлого примерно как детсадовец до 
девятиклассника. Главная причина в том, что наше образование вообще стало полем для 
экспериментов каких-то маньяков – иначе не скажешь, которые сумели превратить лучших в 
мире учеников в полуграмотный (это не преувеличение) и суеверный сброд, понятия не 
имеющий о дисциплине (а значит, ничего в жизни не способный добиться). Главная причина в 
том, что до сих пор не отказались от ЕГЭ и не подвергли суду – не просто осуждению, но 
именно суду! – всех тех, кто разрабатывал и проталкивал эту убийственную идею и 
продолжает ее защищать до сих пор, вопреки очевидному. 

Но, повторяю, для сельских детей это усугубляется еще и оторванностью от малой 
родины и бесконечной тратой времени. Отсюда же и оскорбительная, совершенно не 
соответствующая действительности байка о «тупости» детей из села. 

На селе исчезла прослойка учителей как носителей культуры и авторитета. Конечно, и 
это связано, опять же, не только с закрытием школ. Педагоги (учителями их называть не 
стоит, это именно исторически очень точно обозначенные педагоги – рабы, прислуживающие 
хозяевам «на ниве» наблюдения за детьми) уже давно стали одними из самых верных слуг 
власти. Они настолько прочно взяты в бюджетные тиски, что даже помыслить не могут о 
величии своей профессии, им просто не до этого – любые подобные мысли погребаются под 
валами бумаг и умирают под экономическим прессингом. Педагоги выполняют безропотно и 
послушно любые инициативы власти – ведут за детьми политическую слежку, внедряют в 
жизнь школ безумные понятия «толерантности» и «свободы личности ребенка», занимаются 
рискованным педагогическим экспериментированием по «передовым западным методикам», 
организуют массовые провластные мероприятия, оказывают моральное и финансовое 
давление на родителей, служат доносчиками в интересах органов опеки, доносят и друг на 
друга – в конкурентной борьбе, в чаянии прибавки в полтысячи рублей. Да и авторитет 
педагогов в глазах и родителей, и учеников недорого стоит. И все-таки в каждом селе именно 
школа еще недавно была центром праздников, человеческих общений, а слово учителя 
немало весило в самых разнообразных спорах и даже скандалах. 

Сейчас ничего этого нет, пусто и дико на селе без школы. 
Проживание в деревне для ребенка и безопаснее, и просто-напросто здоровее, чем в 

городе, особенно крупном. Многие родители, гоняясь за неким «культурным досугом», 
буквально силком запихивают ребенка в мегаполис, таскают его по курортам на каникулах, 
записывают в секции, кружки и бассейны, платят за все это немалые деньги, словно находясь 
под гипнозом, в полной уверенности, что обеспечивают своему ребенку «гармоничное 
развитие» и «безопасность». При этом, как правило, и родители и дети живут в постоянном 
страхе перед транспортом, маньяками, грабителями, хулиганами и т.д. и т.п., перемещаясь по 
жизни буквально перебежками от одного охраняемого места к другому. Потом те же самые 
родители тащат того же самого ребенка к психологу – лечить от целого комплекса фобий 
(помогите, я даже не понимаю, откуда это у него!) и развивать самостоятельность (помогите, 
он сам вообще ничего не способен делать!). Естественно, «помогают» им тоже за деньги. 
Ребенок в большом городе дышит тем, чем дышать не следует, ест то, что есть нельзя, дети 
массово (речь уже о десятках процентов!) страдают аллергиями и ожирением – зато у него 
есть некое мифическое «пространство для развития». 

Когда я слушаю таких родителей, мне начинает казаться, что они просто бредят или 
находятся под гипнозом. (Кстати, власти такое положение дел удобно. И тут суть даже не в 
том, что родители платят буквально за каждое движение своего ребенка. Может быть, это 
излишне конспирологично, но я уверен: вытеснение людей в мегаполисы имеет своей целью 
создание, в конечном счете, легко контролируемых резерваций, населенных, а точнее 
набитых, во всем зависимыми от «специалистов» существами. А на месте бывших сел все 
чаще возникают коттеджные поселки, где дети богачей живут так, как дети и должны жить: 
среди живой воды, свободно растущей зелени, под чистым небом, дыша нормальным 
воздухом и не трясясь над каждым своим шагом…) При этом попытка обычных, «неэлитных», 
родителей перебраться с детьми в деревню тут же мгновенно вызывает пристальный интерес 
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у наших вездесущих «защитников прав детей». Тут же следует постановка вопроса о 
том, что «родители искусственно снижают уровень жизни ребенка», и заканчивается это 
далеко не всегда просто нервотрепкой – мне известны случаи, когда детей у таких семей 
отбирали. 

Дети перестают понимать мир, в котором они живут. Они вообще выпадают из 
реальности в искусственное пространство. И «ученые» – то ли кретины, то ли сволочи! – 
открыто радуются тому, что это, оказывается, «формируется новая среда», которая нам, 
отсталым лохам, непонятна и недоступна. 

Шесть лет назад летом я был свидетелем и участником истории, которая буквально меня 
поразила. У меня гостили московские друзья с 13-летним сыном. Рано утром я вышел во двор 
и застал мальчика медитирующим над грядкой с огурцами. Он изучал грядку так 
внимательно, что я тоже заинтересовался и, подойдя, спросил, что там такого любопытного. 
Оказалось, мальчику очень понравились красивые желтые цветочки и ему хочется знать, что 
это такое и как их разводить. Честное слово, я сперва даже не мог понять, о чем идет речь. Я 
не видел никаких цветочков, на грядке росли огурцы. Когда же до меня дошло, о чем идет 
речь и дошло, что мальчишка не шутит, – я даже слегка испугался. В свою очередь в мои 
объяснения, что это – огурцы, он поверил не сразу, только когда я нашел одну из первых 
завязей и показал ему маленький огурчик, увенчанный этим самым цветочком. Для москвича 
увидеть такое было откровением… 

Нет, то, что они коров и лошадей не видят, – это мелочи уже. Дети не видят собак. 
«Потому что завести собаку – это большая ответственность!» Возможно, так и есть в 
ненормальном пространстве большого города. В селе же собака для ребенка – это не некая 
киношно звучащая «ответственность», а просто – собака, как и было веками и как это и 
должно быть. Друг-приятель по играм и сторож двора. Сделать что-то своими руками для 
ребенка из большого города – недостижимая вещь. Порез на пальце – повод для настоящего 
истерического припадка, и это я говорю о мальчиках – о мальчиках, и не о малышах, да еще и 
взрослые тут же с воплями ужаса начинают бегать вокруг… Читателям старшего возраста это 
может показаться невероятным, но я не раз видел, как порез, который мы в детстве на ходу 
заклеивали подорожником, сейчас становится – по инициативе самого ребенка! – поводом 
для визита к врачу, где мальчишка (именно мальчишка!) с искренним страхом и без стыда 
спрашивает: «А я не умру?! А у меня не будет заражения крови?!» – и прочую ерунду. 

Разрушение деревни как основы основ, как корневой системы и символа России – это, 
пожалуй, самое жуткое. Снова и снова встречая каждое лето гостей из самых разных мест, я 
летом показываю им наши деревни. Людей до столбняка поражает то, в каких красивых 
местах те стоят, и как мало они населены. Гости, которые приезжают из дальнего зарубежья, 
вообще оказываются в шоке. Один немец сказал мне с горечью, что мы, русские, даже не 
понимаем, насколько мы богаты и свободны, ведь в Германии даже чтобы просто войти в лес, 
нужно платить деньги, развести там костер – платить штраф, взять с собой своего сына – 
нарваться на конфликт с органами опеки, завести домашнюю живность – получить судебный 
процесс с могущественными корпорациями, травящими людей «одобренными и 
сертифицированными продуктами питания». Дико смотреть, как мы отказываемся от этого 
неизмеримого богатства ради фитнес-центров, бассейнов с раствором хлорки и магазинного 
изобилия вымытых в растворе шампуня овощей и фруктов со вкусом химического картона. 

Деревня стала местом тотальной безработицы. Точнее, ее таковой сделали. И сделано 
это НАРОЧНО, именно для того, чтобы даже те люди, которые хотят там остаться или хотели 
бы туда переехать, не имели возможности этого сделать просто потому, что тогда они будут 
поставлены перед проблемой: как жить, а точнее – как выжить? Работать только на прокорм, 
жить исключительно натуральным хозяйством – это махровейшее сектантство, и 
небезопасное, причем именно для детей. Это я вам скажу сразу и точно – такие примеры у 
меня тоже есть, и ничего хорошего все эти поселения кедросажателей-мегреоидов и прочих 
анастасиевцев в себе не содержат и не несут, сколько бы в них ни болтали о «близости к 
природе». 

Заняться фермерством – практически невозможно, фермеры в России не живут, а 
выживают, в какие только уже хитрости и крайности не бросаются, чтобы остаться на плаву и 
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все равно тонут. Потому что НЕ МОЖЕТ фермер в условиях России завести на самом 
деле прибыльное хозяйство, пока существует ВТО и не закрыты границы для ГМОшных 
продуктов. НЕ МОЖЕТ, природные условия таковы. Наше село и наше сельское хозяйство в 
основе своей такие же убыточные и неприбыльные. Но отказ от их массовой и постоянной 
поддержки – это отказ от продовольственной безопасности страны… Вообще от 
безопасности! 

Если у кого-то при слове «село» возникает картина вросших по окна в землю 
одноэтажных домиков под низенькими крышами вдоль пыльной кривой тропинки, то я 
вынужден слегка разочаровать скептиков. 

Я десятки раз видел брошенные многоэтажные дома, в которых были газ и вода. Видел 
некогда замечательные асфальтовые дороги, по которым перестали ходить, и они разрушены 
проросшей сквозь них травой. Видел сожженные корпуса школ, запертые на ржавые замки 
клубы с покосившимися и облезшими досками объявлений, покинутые детские площадки 
около закрытых садиков, мертвые водонапорные башни и огромные пустые пространства 
машинных дворов и ферм. И все это были – села. Места, где можно было жить ничуть не 
менее удобно, чем в городе, а работа находилась под боком. 

Теперь все это – мертво. Умерщвлено! 
Да, отток людей из сел начался еще при советской власти. Я не знаю, что это было, – 

чья-то непродуманная политика или, напротив, вполне обдуманная диверсия, создание 
образа села как отсталого, глухого, бескультурного места, откуда только и бежать. Но убито 
село было вовсе не при «проклятых коммуняках». Убито, разграблено и разорено было 
русское село властью «демократов». Как раз потому, что было опасно для них, а вовсе не из-
за его «экономической нерентабельности». 

Село кормило страну. Село привязывало людей к родной земле. Село давало детям 
здоровое и свободное детство. Все это было непереносимо «гайдарышам» (да простит меня 
Аркадий Петрович Гайдар!) и чубайсятам, всей этой антирусской бесовщине во власти. 

Сейчас меня пытаются убедить, что разрушительные процессы на селе идут лишь «в 
силу инерции». Что власти давно осознали важность села для государства и «повернулись к 
нему лицом». Что все скоро наладится. 

Возможно, человека, живущего в Москве, в этом и удастся убедить. Может быть, ему 
даже не придется себя заставлять это делать – верить. А мне достаточно пройти двадцать 
минут неспешным пешим ходом, чтобы увидеть, мягко говоря, неискренность этих заявлений. 
Более того – стремительно повторяют судьбу сел и малые города, в том числе мой родной 
Кирсанов… 

…Но это уже, как говорится, другая история. 
politobzor.net 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.05.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 64, 51 ▼ 0, 38 

EUR 73, 10 ▼ 0, 35 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


